

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morata. Despacho, Caballero de Gra-
cia, 26, 4 escudos resma pequeña.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23. principal.

AÑO XXI, NÚM. 3.752 DE LA NOCHE. MADRID, JUEVES 27 DE FEBRERO DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

La audiencia de Sevilla ha confirmado la providencia absoluta consultada por el juzgado de primera instancia de Carmona, en la causa criminal que se sigue contra el director de nuestro colegio *La Sinceridad* D. Mariano Trigueros y Gonzalez, por ser autor de un artículo que fué denunciado por el alcaide de Carmona.

El 23 por la tarde llegaron á Sevilla de vuelta de su escursión á Madrid SS. AA. los señores condes de Paris.

Los diarios de la Corona dicen que son satisfactorias las noticias agrícolas que se reciben de la montaña de Galicia, donde los sembrados muestran gran tozania.

La hoja de la morera está obteniendo muy buenos precios en los principales pueblos de la region sericeola valenciana. Se nos dice que en Carcagente y Alcala se paga de 36 á 40 rs. la sárra de siete arrobas, y este mismo precio sabemos que tiene en otros varios pueblos.

Ha fallecido en Valencia el canónigo Sr. D. Pedro Diaz.

Dicen de Paris que el aplaudido autor dramático Emilio Augier no acepta el cargo de senador que le ha ofrecido el gobierno.

Cartas de Berlin dan cuenta del resultado verosímil del último conflicto entre el conde de Bismarck y el partido conservador. Este se dividirá probablemente en dos fracciones; la menos numerosa constituirá la oposicion al canciller de la Confederacion del Norte. La *Gaceta de la Cruz* continuará siendo órgano de esta fraccion, cuyo jefe es el Sr. Kleist-Reizow. El mayor número de conservadores abandonará, por el contrario, su oposicion al conde de Bismarck.

Segun dice el *Bol. tin eclesiástico*, el cardenal arzobispo de Toledo ha mandado á su vicario general que en atencion á la necesidad que tienen los campos y hasta la salud pública del beneficio de la Misericordia, ponga que los señores sacerdotes digan en la misa la oracion *ad petendam pluviam*.

Todos los miércoles de Cuaresma habrá al anochecer en la parroquia de Santa Cruz solemnemente Misericordia al Santísimo Cristo de los Aflijidos, predicando alternativamente, despues de rezar el rosario, los Sres. Montalvan, Tornos y Sanchez Grande.

Un telegrama de Berlin dice que el gobierno prusiano ha querido examinar con alguna lentitud la conducta que debe seguir respecto al ex-rey de Hannover.

El gobierno prusiano prepara actualmente una nueva ley de reorganizacion provincial basada en los principios de la mas amplia descentralizacion.

Los insurrectos de Yucatan han comprado en New-York municiones y buques de guerra. Canales y Carvajal organizan una revolucion en Tamaulipas. Losada continúa desafiando la autoridad de Juarez.

Dicen de Paris que el representante de Rusia en Francia, baron de Budberg trae al emperador una carta autógrafa del zar para el emperador Napoleon.

El Senado de los Estados-Unidos ha declarado ilegal la destitucion del general Stanton ministro de la guerra, hecha por el presidente Johnson y que aquel se abandonó su puesto sin haber sometido á su deliberacion.

La delegacion húngara ha ofrecido al señor de Beust, jefe del gobierno austriaco, elevar la cifra del ejército húngaro á 850,000 hombres.

La *Acacia oficial* de Guatemala desmiente la noticia que han dado algunos periódicos de Nueva-York, de que está á punto de estallar una guerra entre Guatemala y Méjico.

Tambien el *Cronista* dice lo siguiente sobre infundadas acusaciones á España de la prensa mejicana: «Decir que en la Habana se fraguó la conspiracion de Yucatan, y que se aliaron los hombres y los recursos de Méjico con que el méjico se realizó, de acuerdo con las autoridades españolas, es una invencion mas infame que absurda, y está en armonia con la perversidad de sus autores.»

Dicen de Italia que el partido separatista en Venecia y Lombardia agita á la opinion, tratando de celebrar la victoria que Mantua tan pronto en una parroquia como en otra. Esto produce frecuentes conflictos entre las autoridades eclesiásticas y civil.

El ministro de Negocios extranjeros ingles ha dicho en la cámara de los Comunes que la suspension de relaciones diplomáticas entre Méjico y Europa di-

mana de la oposicion de Juarez á reanudar relaciones con los que reconocieron á Maximiliano, dando así pruebas de hostilidad hacia la república, que nunca dejó de existir. Este punto de vista, dice el ministro inglés, es justo en principio; pero demasiado absoluto en la práctica, y es de esperar cese si Europa muestra un poco de condescendencia.

Agitase en estos momentos por el departamento á que corresponde un proyecto para arreglar la cuestion de los tabacos de Filipinas, con el objeto de dar aumento á esta renta, conciliándose los intereses de los productores del Estado y de los consumidores.

Los ingresos obtenidos por el ramo de telégrafos en el primer semestre del año próximo pasado, en que regia ya el aumento de la tarifa á 8 rs. por telegrama de veinte palabras, ascendieron á 424225 escudos contra 363298 que importaron en igual periodo del año anterior, en que no se habia impuesto el aumento.

Dice la *Esperanza*: «Volviendo á insistir, como lo han hecho todos los periódicos repetidas veces, en la necesidad de que se adopte cualquier providencia para recoger la moneda de plata desgastada, pues es mucha la que circula; y como nadie la quiere, está dando lugar á continuas quimeras, y causa entorpecimiento en los cambios. Creemos que su reacuñacion no puede ocasionar pérdidas al gobierno, si se atiende á la ley que ahora se dá á la plata.»

Segun el plano que parece está aprobado por el ayuntamiento, parte de las casas que se construyan en los solares del Pósito deben guardar perfecta alineacion con las del barrio de Salamanca y con las que están demarcadas en el Retiro, de modo que resulte una espaciosa y prolongada calle desde la inmediacion á la Fuente Castellana hasta el paseo de Atocha, frente á la estacion del ferro-carri.

Diez y siete estaciones de servicio limitadas hay ya establecidas por orden de los pueblos que han creído conveniente costearlas por comprender su utilidad, y hay otros muchos pueblos que se disponen á hacer lo mismo. Es de advertir, para que de ello se enteren algunos ayuntamientos, que el gasto de estas estaciones es de unos nueve mil reales y que de esta cantidad hay que rebajar el producto de la explotacion, y tal vez otros gastos como el de local, de que es fácil disponer á un ayuntamiento.

Entre los aspirantes á la cátedra vacante que desempeñaba el Sr. Castelar, se halla el hijo del Sr. D. Joaquin Arjona.

Dice un diario de Sevilla: «En varios periódicos se ha anunciado la llegada á Madrid del señor conde de Bauvoir, pariente de S. A. R. el señor duque de Montpensier. Esta noticia encierra una completa inexactitud. El señor marqués, y no conde de Bauvoir, no tiene lazo alguno de parentesco con la familia real de Francia, de la que ha sido siempre un fiel servidor. Antiguo diplomático que ha ejercido el cargo de mayor domo mayor de S. A. R. la duquesa de Orleans, pertenece en el día á la alta servidumbre que acompaña á su augusto hijo el Sr. conde de Paris en su viaje por España.»

Hoy recibimos de Méjico noticias que alcanzan al 2 del corriente.

El gobierno mejicano ha tenido noticia de que la guarnicion de Veracruz intentaba pronunciarse en favor de Santa Anna. Se enviaron tropas de Tehuacan, cuartel general de Porfirio Diaz, y prendieron á los notables del pronunciamiento. El asunto se apagó sin ruido y los periódicos de Veracruz guardaron silencio. A la salida del vapor todo quedaba tranquilo.

Las fuerzas de Alatorre atacaron y derrotaron á los rebeldes cerca de Mérida. Los vencidos se retiraron al interior y el general Alatorre entró en Mérida. El todo estaba tranquilo en Sisal. Habia sido unido el coronel Villafañá, jefe de los rebeldes, y los demás cabecillas habian huido por mar.

La accion entre las fuerzas del general Alatorre y los rebeldes, á las órdenes del coronel Villafañá, se dió en Maxcanie, ciudad de unos 5000 habitantes, en el distrito de Mérida, el 1.º de febrero. Murieron además del coronel rebelde Villafañá los generales Parra y Cepeda, de las fuerzas nacionales. El último era hermano del gobernador de Yucatan.

Canton, gobernador rebelde, abandonó á Mérida y se retiró con sus fuerzas y municiones á Peto, ciudad del interior del distrito de Tekax, que contiene unos 3000 habitantes, punto muy estratégico. Los rebeldes cobraron en Sisal, antes de marchar, fuertes empréstitos forzosos y apresaron la barca mejicana *Oriente*, á bordo de la cual se cree que los jefes rebeldes se han ido á Cuba ó á algun otro punto de la costa para reunirse con los fugitivos que huyeron al interior.

Mendez, ayudante de Villafañá, un oficial llamado Calderon y 17 prisioneros mas fueron sentenciados á ser fusilados.

La corbeta de vapor inglesa *Cordelia* llegó á la isla de Sacrificios con la noticia de que una partida de piratas, á las órdenes de un tal Hernandez, habia sorprendido la isla del Carmen y robado las provisiones militares y del gobierno. El pirata intentaba embarcarse para Tabasco para deponer al gobernador.

Habia habido un encuentro naval en Sisal, pero se ignora aun el resultado. El general Alatorre ha marchado de Campeche para el interior.

El *Heraldo* de Mazatlan dice que ha estallado la revolucion en Sinaloa.

En la capital ha habido un conflicto entre la policía y algunos militares, en el cual salieron heridos cuatro coroneles. Las autoridades arreglarán el asunto.

El Sr. Morales que habia sido arrebatado por los ladrones, fué fusilado porque no les dió lo que pedian por su rescate. El Congreso ha tomado este asunto en consideracion y mandado que se hagan las averiguaciones correspondientes. Tambien ha nombrado una comision que examine el asunto de los préstamos forzosos de San Luis Potosí.

Estaba á punto de estallar una revolucion en la Sierra á causa de la eleccion de gobernador en el Estado de Puebla. Reinaba el mas completo desorden en las montañas.

Los disturbios de Guerrero, Jalisco, Durango y San Luis pueden causar una revolucion general en todo Méjico.

El proyecto de unir la capital de Méjico á los Estados-Unidos por medio de un ferro-carriil á lo largo de la costa del golfo, ha pasado á una comision especial del Congreso.

Los últimos despachos de la ciudad de Méjico anuncian que Escobedo, Diaz y otros generales habian presentado á Juarez sus dimisiones.

La noticia de la victoria contra los rebeldes de Yucatan fué celebrada en la capital con grandes festejos.

El gobierno de Guatemala ha puesto algunas restricciones á los pasajeros, por temor de una invasion por parte de Méjico.

—Por la via de Brownsville se han recibido además, los siguientes despachos:

Ha estallado otra revolucion capitaneada por Valdes. Los revolucionarios han derrotado un destacamento de tropas del gobierno. De la parte Norte del estado de Tabasco ha salido una expedicion con direccion á la capital, mandada por un tal Bastia. Se dice que Mendez es el primer motor.

En San Luis Potosí han arrestado al general Sanchez Ochoa, partidario de Ortega.

En Veracruz se trata de separar varias aldeas de aquel estado para formar otro nuevo.

De todas las partes del interior se reciben noticias de robos de propiedad, de personas y asesinatos.

Francisco Palacio ha sido elegido gobernador del estado de Durango.

El jefe político de Puebla ha mandado que sean arrestados los que no puedan pagar sus deudas.

Dos americanos llamados Cooke y Pillow, fueron asesinados por los mejicanos cerca de Victoria, yendo de paso para Tehuacan. Eran emigrados de Waco, Texas.

Canales, Quiroga y Carbajal estaban organizando una revolucion cerca de Camargo, Tamaulipas. Sus agentes están en Brownsville comprando armas y municiones. Se han enviado tropas de Matamoros para batirlos donde los encuentran.

Una expedicion que salió á las órdenes de Félix Pizo para invadir á Jalapa, se desató toda.

Cortina amenaza con una revolucion. José de la Garza reclama la posesion del gobierno de Tamaulipas para el que ha sido elegido.

Los esposos Tiberini que tanta fama han adquirido en Italia, van á presentarse en el teatro italiano de Paris cantando la ópera *Matilde di Sabaena*. Antes de que termine la temporada se estrenará en dicho teatro *Giovanna d'Arco*, de Verdi, y dos óperas nuevas, una titulada *Piccolino*, de la Sra. Grandval, y otro *Stella d'Amalfi*, del príncipe Poniatowski. La primera la interpretará la señora Krauss y la segunda la Sra. Tiberini.

El número de trabajadores ha aumentado en el canal de Tamarite, y son de consideracion las obras últimamente hechas, segun asegura el *Alto Aragon*.

Parece ser que dos de las cabalgatas que salieron el domingo de Carnaval en Barcelona, recogieron 23 duros en monedas falsas.

Leemos en una correspondencia de Madrid dirigida á un periódico de provincias: «Dícese que el diputado Sr. Paz piensa promover de nuevo en la actual legislatura la cuestion de aumentar los derechos de introduccion del papel extranjero, á fin de proteger á los fabricantes españoles de este ramo de industria.»

Es probable que en tal caso aparezca tambien la oposicion que á semejante

medida hicieron el pasado año los autores y editores de toda España.»

El lunes se representó en el teatro de Calderon de Valladolid, el propósito titulado *Caretas y extras*, debido á las plumas de los jóvenes D. Vicente Perez Ferrari y D. Vicente Colorado.

Los aplausos y risas de los espectadores interrumpieron varias veces la representacion y los dos nuevos poetas fueron llamados al palco escénico.

La *Regeneracion* cree que los progresistas, á juzgar por las palabras de la *Nacion* que hacen suyas los demás diarios puros, no están lejos de abandonar el retraimiento.

En un artículo del Sr. Carbonero publicado en la *Regeneracion* se pide que el código sea reformado para que la mayor severidad de la ley ponga freno á los escandalosos y frecuentes robos que se cometen diariamente registran los periódicos.

La seccion de lo contencioso del Consejo de Estado ha declarado que no procede la admision de la demanda interpuesta ante aquel alto cuerpo, por el antiguo empresario de teatro del Principe D. Miguel Vicente Roca, reclamando por la v. a contencioso-administrativa contra la real orden de 14 de febrero del año anterior, relativa á la suspension de funciones acordada por el gobernador de la provincia.

A la providencia de Málaga han sido asignados 450 hombres para el contingente de la guardia rural; 80 á la de Tarragona; 360 á la de Albacete, en vez de los 240 que se habian señalado; á Barcelona 80; á Cuenca 360; á Huesca 400; á Zaragoza 784; á Sevilla 400 y á Lérida 240, en lugar de 360 que estaban señalados.

El nombramiento como ministro de la Guerra del duque de Baden de un general prusiano, sucesor que en otro lugar anunciamos, coloca realmente al ejército de aquel Estado y á la importante plaza de Rastadt bajo el dominio de la Prusia, que posee ya á Maguncia. ¿Qué pensará la Francia de estos hechos que rompen por completo el tratado de Praga?

Dicen de Londres á la *Liberté* que muy en breve reanudará Inglaterra sus relaciones con Méjico, y que Juarez se halla dispuesto á reconocer los títulos de los acreedores ingleses.

Los negocios de Oriente cada dia toman un aspecto mas grave. El gobierno rumano permite la organizacion de las bandas insurrectas en su territorio, las cuales pasan despues á Bulgaria. Instalaciones energicas y perentorias han sido enviadas por el gabinete de las Tuilerías á Bucharest, y no es de extrañar que el gobierno francés interrumpa sus relaciones diplomáticas con el rumano si sus reclamaciones no son oidas.

Dicen los periódicos griegos que en la noche del 5 del corriente, una banda de insurgentes camuflados cayó sobre las tropas turcas matando é hiriendo á gran número y apoderándose de considerable cantidad de armas, y que el refuerzo que fué enviado al siguiente dia de 3000 hombres para socorrer á los turcos fué deshecho á su vez por los insurgentes. Los musulmanes indigenas piden diariamente se les permita abandonar la isla á causa de lo que la insurreccion les hace sufrir, pero Aali-Pachá se lo rehúsa.

La dispensa del Papa para el matrimonio del príncipe Humberto ha hecho muy buen efecto en Florencia y contribuido á apagar muchas rencillas.

El príncipe Luciano Bonaparte es esperado en Roma donde va á recibir el capelo. Se habla de hacerle honores reales y se vuelve á pretender que con motivo de esta ceremonia la emperatriz irá á Roma.

Escriben de Florencia que ha cesado la agitacion borbónica en Sicilia.

Un diario inglés afirma que Rusia agrupa 500000 hombres sobre las fronteras turco-austriacas con la intencion de atacar simultaneamente á Viena y Constantiopl, mientras Prusia tendrá en jaque á Francia y Austria.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy reproduce el real decreto publicado en el mes de noviembre, autorizando al ministerio de Ultramar para contratar, mediante pública subasta, la continuation del servicio de vapores-correos entre la Habana y Veracruz, con escala en Sisal, y entre la Habana y Puerto-Rico, con escala en Nuevitas, Gibara, Bracoa, Santiago de Cuba y Mayagüez.

La subasta se verificará en el ministerio de Ultramar el dia 1.º de marzo de 1868; á las dos de la tarde, ante el ministro del ramo, con asistencia del subsecretario, de un director del ministerio de Marina designado por el ministro del mismo departamento, del jefe de la se-

cion de gobierno, administracion y fomento del ministerio de Ultramar, y de su ordenador general de pagos.

La subvencion que habrá de abonarse á la empresa se determinará en consejo de ministros el dia mismo de la subasta, y se publicará por quien la presida en el acto de verificarse.

Versará únicamente la licitacion sobre el tanto por que se haya de subvencionar el servicio, fijándose el importe por cada viaje redondo, ó sea de ida y vuelta, así desde la Habana á Veracruz como desde igual punto á Puerto-Rico.

Por el ministerio de la guerra se ha expedido una estensa real orden disponiendo que no siendo el acto de paz ó de conciliacion un verdadero juicio, sino simplemente un *acto solemne*, cuyo objeto es como medida de interés público evitar los pleitos por un medio *extrajudicial*, el cual en nada perjudica á la integridad del fuero y jurisdiccion militar consiguiente á él, todo militar ó aforado de guerra está obligado á comparecer ante el juez de paz cuando sea citado á juicio de conciliacion con tal de que la citacion se verifique por conducto de la autoridad militar de que dependa el aforado de guerra citado, que dará la orden oportuna sin pérdida de momento para su comparecencia ante el juzgado de paz, de conformidad con lo prevenido para casos análogos en real orden de 3 de febrero de 1837, ó manifestará en contestacion el impedimento que pueda haber, por razones preferentes del servicio, para que lo verifique en el dia y hora designados en la citacion.

El cónsul general de España en Hamburgo da cuenta del fallecimiento abintestado, ocurrido en aquella ciudad el dia 1.º de noviembre último, del súbdito español D. Félix Arxer, de 66 años de edad, natural de San Felu de Guixols, provincia de Gerona, que procedente de San Juan de Puerto Rico donde ejerció la profesion de comerciante, habia ido á establecerse en Hamburgo.

El ministro de agricultura etc. del imperio francés participa haberse recientemente colocado una torre valiza, pintada de negro, sobre el escollo la Jumeat, situada dentro de la rada de Paimpol, departamento de las costas del Norte, (Cotes du Nord).

Se ha construido tambien una torre-cilla de mamposteria, pintada de blanco, sobre el lado occidental de la roca el Denou, la cual enfiada con el molino de Runavi sirve de guia para el paso de Denou, departamento de las costas del Norte (Cotes du Nord).

El mismo ministro participa tambien haberse colocado recientemente una torre-cilla de mamposteria, pintada con fajas horizontales y alternadas negras y rojas sobre el escollo de las Veilles-d'Agay y cerca de la rada de Agay, situado en la costa meridional de Francia, departamento del Var.

Existen en España 12005 escuelas elementales completas, y 2391 privadas; á las primeras asistieron en el primer trimestre del año anterior 468244 alumnos varones y 369600 hembras, y á las segundas 51341 y 62387.

En la provincia de Barcelona existen 643 escuelas públicas; en la de Lérida 416; en la de Valencia 436; en la de Zaragoza 427, y en la de Madrid 413. Las provincias que cuentan menos escuelas son: Murcia 130; Orense 113; Huelva 118, y Lugo 93.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 16 grados y la mínima 2. En provincias no bajó de 4 en Salamanca.

Se un las partes recibidas, ayer ha llovido en Alacete, Ciudad-Real y Córdoba.

El gobierno de los Estados-Unidos participa, que el dia 6 de noviembre último se ha encendido una nueva luz en la casa de Somers, situada en la entrada del rio Little-Annamessix, estrecho de Tangier.

El dia 29 del corriente se abre el pago para todas las clases activas y pasivas que cobran sus haberes por la tesoreria central y por la de Hacienda de esta provincia. El de las pasivas estará abierto en la segunda de dichas dependencias hasta el dia 10 de marzo, y se verificará en la forma siguiente:—

Dia 29 de febrero.—De diez á tres.—Montepío militar, primera clase; montepío de jueces, pensiones remuneratorias, secuestros, esclaustrados y retirados de guerra, clase de tropa.

Dia 2 de marzo.—De diez á tres.—Montepío civil, letras de la A á la E inclusivos; emigrados de América, convenidos de Vergara y retirados de marina.

Dia 3 de marzo.—De diez á tres.—Montepío civil, letras de la F á la L inclusivos, y retirados de guerra, clase de capitanes.

Dia 4 de marzo.—De diez á tres.—Montepío civil, letras de la M á la V inclusivos, y cesantes de todos los ministerios y subalternos.

Dia 5 de marzo.—De diez á tres.—Montepío civil, letras de la R á la Z inclusivos, y jubilados de todos los ministerios.

Dia 6 de marzo.—De diez á tres.—

Montepío militar, segunda y tercera clase; montepío de marina y retirados de guerra, clase de jefes.

Por el gobierno de esta provincia se hace saber a los individuos que han solicitado ingreso en el guardiá rural, que deben presentarse en el cuartel de San Martín, antes del día 4 de marzo próximo, y que de no verificarlo perderán todo su derecho para formar parte de la mencionada guardia.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Galaxia los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27. El Diario de San Petersburgo hace constar y toma acta, en un importante artículo, de la agitación hostil que reina en la prensa francesa contra Rusia agitación, dice, cuya importancia práctica no se conoce bien aun pero cuya existencia es innegable.

Vienna, 26. Asegurase que para fines del próximo marzo están mandadas hacer reducciones importantes en el efectivo de todas las armas.

Nueva York, 26. La Cámara de los representantes acordó a Stevens y a Ringhan como acusadores de Johnson y los dos se presentaron en el Senado, y se dispuso a nombrar una comisión especial para este asunto.

En Haití ha estallado una revolución general. Las ciudades principales se han insurreccionado. El general Salomon ha sido proclamado presidente.

Hoy recibimos de la Agencia Galaxia los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella, 26. El vapor Forá ha llegado con la correspondencia de la India.

La dimisión de lord Derby no producirá ningún cambio en la política actual del gobierno inglés.

Nueva York, 25. El Senado ha nombrado una comisión encargada de examinar la acusación contra Johnson.

Ha estallado una revolución general en Haití.

Salomon ha sido elegido presidente.

Paris, 26. La cotización de la Bolsa de hoy es la siguiente:

3 por 100 interior español, 93. Billetes hipotecarios, 462'50 (alza 1'50).

Credito mobiliario español, 335 (alza 12). Fondos franceses:

3 por 100, 69'50 (alza 0'25). 4 1/2 id., 100'50 (baja 0'50). Fondos ingleses:

3 por 100 consolidado 93 1/4 (alza 1/8). Fondos italianos:

5 por 100-45'90 (alza 0'05). Doña Margarita Agustí ha solicitado al Congreso una pensión de gracia por haber perdido a su hijo en la campaña de Santo Domingo.

El gobierno ha manifestado hoy al Congreso que señalará día para contestar a la interpelación del señor marqués de Mirna sobre el estado de nuestros presidios, y lo conveniente que sería el que se establecieran colonias penitenciarias agrícolas para la reeducación de los penados.

La empresa Le Plerot se dispuso del carnaval celebrando un baile de pinata en la noche del sábado en los salones de Paul, obsequiando a los concurrentes con varios regalos divididos en 12 lotes. Además de las pandeasadas cuadradas, en los intermedios alternará con la orquesta una estudiante, que por deferencia a la empresa se ha brindado a tocar algunas piezas escogidas.

Esta tarde recibimos de la Agencia Galaxia los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Niza, 27. El padre del rey de Baviera se encuentra enfermo de suma gravedad.

Las relaciones entre las cortes de Roma y Florencia han mejorado notablemente.

Londres, 27. Los autores del estado de Clerkenwell han sido declarados culpables de asesinato con premeditación.

La academia de Jurisprudencia celebrará sesión pública práctica mañana viernes. Informarán en una vista los señores D. Ramón Calanova y Belida y don Fernando Briba y Salvatierra.

Hoy día de un balconero publica el periódico progresista La Nación las siguientes líneas:

«Tenemos la satisfacción de saludar hoy día de San Basilio, del mismo modo que lo hemos hecho todos los años anteriores, al pacificador de España, al invicto duque de la Victoria, cuyo nombre simboliza en nuestra patria inabundables triunfos y esperanzas de libertad.»

Dignos esta felicitación al ilustre jefe del partido liberal con tanto mayor motivo cuanto en el día de hoy...

los negocios públicos en que vive, con sentimiento de todos los liberales, no puede tener apariencia alguna de lisonja, sino de la mas sincera esperanza de carifio y de respeto.»

La señora Galati llegará a esta corte el día 3 del mes próximo. La primera ópera que cantará en el teatro Real será *Orfeo* y después *Faust*, *Norma* y *Trovador*. El estado de salud de la señora Galati es excelente.

El sábado se verificará en el teatro de la Zarzuela un gran baile de pinata, despido, dose así del público la sociedad que los ha tenido a su cargo. En dicha noche se sortearán entre los concurrentes diferentes lotes compuestos, de abonos para cincuenta representaciones a los teatros principales de la corte, billetes para un viaje de recreo de ida y vuelta a Paris en el mes de mayo, otro a las provincias Vascongadas y otros lotes variados y de novedad. Para amenizar el baile, habrá coros, estudiantinas, rebaja de precios y otros alfileres.

La *Musa di Parthena* la cantarán en nuestro teatro Real la señora Sonneri y los Sres. Tamberlik, Selva y Palermi. El papel de *Penelope* le desempeñará la primera bailarina señora la Roseri.

El Sr. Velasco, empresario del teatro Real, se está ocupando ya de la formación de la compañía lirica para el próximo año, y lo hace con tanta anticipación con objeto de encontrar disponibles a algunos de los principales artistas que hoy figuran en el mundo musical.

P. R. de que el Sr. Tamberlik va a ser condecorado con una encomienda de Carlos III, según dice el Español de hoy.

El artículo de fondo del periódico progresista de Barcelona *La Corona*, ha sido de unido.

El lunes último se verificó en Mataró el acto solemne de bendecirse por el obispo de la diócesis el nuevo templo que se ha construido bajo la advocación de *Virgina providencia*.

El martes salió de Barcelona para Gerona el ejecutor de la justicia de aquel territorio, encargado de cumplir su terrible ministerio en un pueblo de esta última provincia.

La *libertad* encabeza su número de hoy con una ardiente felicitación al general Espartero, por ser los días del anciano general, que acaba de cumplir 75 años.

Propone la *libertad* que se desentane por completo la sal y se vendan todas las salinas y fabricas del Estado a fin de que pasen a la industria particular.

Anoche debieron reunirse en casa del señor Necedal los diputados amigos de este hombre político, para ponerse de acuerdo sobre la conducta que han de seguir en las discusiones y votaciones que han de tener lugar hoy en el Congreso.

En virtud de reclamación del representante de Italia en esta corte, dice un periódico, se han comunicado las órdenes convenientes a los gobernadores de las provincias de Barcelona, Cadix, Málaga y Santander, para que reciban de los antiguos consules en aquellas capitales del reino de Nápoles, los papeles y documentos pertenecientes a dichos consulados, que obran en poder de los funcionarios de Francisco I. El de Barcelona ha cumplido esta disposición.

Según haciéndose por el ministerio de la Guerra los nombramientos de jefes y oficiales de la guardia rural en las provincias, habiendo sido destinados de comandantes: a Cáceres, D. Pedro Trassoy y García, que lo era del regimiento de Gerona; a Murcia, D. Máximo Fontana y Martínez, de reemplazo en Valencia; a Huelva, D. Patricio Bray y Camps, del regimiento de Gerona; a Lérida, el de igual clase del de Navarra D. Trinidad García de Bermejo, y a Ciudad-Real, el de reemplazo en Toledo, D. Juan Milla y Roman.

El domingo próximo, a las dos de la tarde, se verificará el primero de los cinco conciertos que la Sociedad de profesores, dirigida por el Sr. Barberi, va a dar en el circo del Príncipe Alfonso. El programa de este concierto es el siguiente: 1.º *Opereta de El matrimonio secreto*, de Cimarosa. 2.º *Concepción*, sinfonia del maestro Balart. 3.º *Capricio brillante de trompa con orquesta*, compuesto y ejecutado por el Sr. Paquis. 4.º, 5.º, 6.º y 7.º *Sinfonia heroica*, de Beethoven. 8.º *Fantasia de fagot sobre motivos de Sónambula*, por el Sr. Molez. 9.º *Entratao y danza de bacantes de Philimon y Buvris*, de Gounod. Y 10.º *Marcha de las antorchas* número 3 de Meyerbeer.

En el lugar correspondiente van nuestros lectores al anuncio de un curso completo de *Instituciones militares*, que empezará a espilar desde 1.º de marzo el Sr. D. José Luis Giner, conocido y apreciable publicista, y persona muy competente en la materia.

Mañana a las nueve de a noche tendrá lugar en el Ateneo la quinta conferencia del Sr. Moret. Versará sobre el baron de Stein, renacimiento de la Hacienda prusiana.

Las noticias que hoy recibimos de los Estados Unidos por el cable trasatlántico tienen mucha importancia. El presidente ha expedido un decreto separando al se-

ñor Stanton del ministerio de la Guerra, y nombrando en su lugar al general Thomas. Negase aquel a obedecer y dio cuenta de su separación al Senado, que declaró ilegal la separación del Sr. Stanton.

La amargura Representantes pasó el asunto a la comisión que encabeza en los negocios del Sur, la cual declaró haber lugar a la formación de causa contra el presidente, y va ha debido votar el Congreso acerca de dicho dictamen.

La crisis ha llegado, pues, a un punto del que es difícil retroceder, y en el que parece aun mas difícil que deje de intervenir la fuerza y la opinión, a un mismo tiempo, representada la primera por el ejército, la milicia y las autoridades constituidas, y la segunda por la acción de los ciudadanos que tantos medios tienen para ejercitarlos en aquel país. El resultado dependerá de la mayor o menor exactitud con que el presidente ha calculado el verdadero estado de la opinión pública.

Si este abandona al primer magistrado, el conflicto no podrá ser durable, y el radicalismo verá cumplidos sus deseos de anular la Constitución y de inaugurar un régimen enteramente revolucionario. Ante la gravedad de estas noticias desaparece el interés de las demás de fecha anterior que tratan las malas legadas, y que alcanzan a los días 11, 12 y 13 del corriente.

La mas importante de ellas se refiere a una acordada de la Corte Suprema de Justicia a declarándose incompetente para fallar sobre las reclamaciones del Estado de Georgia contra las leyes de reconstrucción.

El juzgado de guardia se constituyó ayer en el hospital General de esta corte, donde un enfermo de la sala de San Vicente, llamado Manuel de la Peña, en un momento de desesperación, sin duda, por efecto del padecimiento que le tiene en cama, se causó una herida de gravedad en el vientre.

La recaudación obtenida en el ayuntamiento de esta capital, por pago de licencias de carritos empujados y comparsas, durante los días de Carnaval, asciende a la suma de 9340 reales, cuya cantidad será distribuida entre las casas de socorro de Madrid.

Ayer fué auxiliado en la casa de socorro de la Carrera de San Francisco una jóven que en ríña con un hombre resultó herida de alguna consideración. El presunto agresor fué detenido por el celador de policía urbana núm. 140.

La diputación provincial de Cáceres ha solicitado del Congreso que se declare vigente el art. 29 de la ley de 1.º de mayo de 1835, y en su consecuencia nales los expedientes que afectan pueblos de la misma provincia tienen instruidos sobre inversión del 50 por 100 de sus propios.

El día 24 por la noche se verificó la prueba de conducción de aguas a La Guardia, pueblo de la provincia de Toledo, cuyo proyecto y obra ha dirigido el ingeniero D. Cipriano Tejero. El resultado fué satisfactorio, llegan las aguas al depósito a las once y veinte minutos. Los primeros diez litros que llegaron fueron regados por dicho señor ingeniero a la iglesia de la población, dos que se dedicaron por el párroco de la misma a la pila bautismal. Asistieron a la prueba varias personas de ambos sexos de la población, los contratistas de las obras y el representante de la empresa constructora D. José Canatejas. La inauguración oficial tendrá lugar el día 8 del mes próximo.

Mañana por la noche se verificará en los salones de baile de Carretas núm. 14 el primero de los conciertos clásicos que se proponen dar los distinguidos artistas que redactan el periódico titulado *La España literaria y musical*. El programa se compone del trío en do menor, de Mendelssohn, por los Sres. Perez (D. Manuel), Casella y Aranda, primer premio del Conservatorio de Bruselas; la sonata en do sostenido menor, de Beethoven, por el Sr. Aranda, y el Cuarteto en re (obra 18), de Mozart, por los Sres. Perez, Carreras, Marquez y Casella.

El *Universal* de anoche sufrió la segunda recogida, según dice un periódico.

Los bailes verificados en estos días últimos han estado muy concurridos y animados. En los del teatro Real ha tenido, como hablamos anunciado, la magnífica orquesta del mismo, dirigida por el intoligente maestro Sr. Mojerrati, que ha dejado muy complacidos a todos los concurrentes, por su exquisito gusto en la elección de piezas, y por su espléndida dirección.

La deuda flotante impositiva en 1.º de febrero fué 161.804.938'663 escudos, habiendo tenido una disminución durante el mes de enero de 13.307.861'543 escudos.

El beneficio de la Sra. Rosina Peiro, que hablamos anunciado para hoy jueves, parece que no tendrá lugar hasta el día 3 del próximo mes de marzo.

Doña Carlota Cobo, hija de la célebre heroína de Zaragoza Agustina, ha escrito una novela que es, según dice el prospecto, la fiel narración de los memorables hechos de aquella notable mujer.

Varios vecinos de Saullander y su provincia, acreedores a la empresa del ferrocarril de Isabel II por préstamos de pagares, han elevado una exposición al Senado pidiendo la modificación del pro-

yecto de ley de obras públicas, en términos de que se conceda a las obligaciones emitidas con vicios de nulidad, eficacia civil, sin que los tribunales se la otorguen con la concurrencia de acreedores que impugnan su validez, y que los acreedores de tales pagares se les conceda la misma intervención que a las obligaciones en la administración de las empresas.

La sesión del CONGRESO empezó HOY a las dos y media bajo la presidencia del señor conde de San Luis.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada la lista de las peticiones presentadas en secretario.

Se procedió al debate de la interpelación del Sr. Amorós.

La sinfonia heroica de Beethoven que se va a ejecutar el domingo próximo en el concierto del Sr. Barberi, tiene curiosa historia.

Hallándose en Viena el general Bernadotte y unido el puesto de embajador de la república francesa, sugirió a Beethoven la idea de componer una sinfonia, destinada a glorificar a Napoleón, primer consul; idea que Beethoven acogió con entusiasmo, poniendo manos a la obra en el año de 1802. En el de 1804 concluyó de escribir la sinfonia, poniendo en su portada solemnemente *Imperio*, y mucho mas abajo *Luigi van Beethoven*.

El célebre compositor, cuya vida era retirada de bullicio, no se hallaba muy al corriente de los grandes acontecimientos políticos que se sucedían, y cuando su amigo Ries (tro célebre nuestro) le dió la noticia de que Bonaparte acababa de declarar-se emperador, se puso furioso, y rasgó el título de su obra, sustituyéndole por el de *Sinfonia heroica*.

Beethoven había sido entusiasmado por las glorias del héroe militar; pero cuando supo que era emperador, ni permitió que se publicase la sinfonia, ni se recompuso con Napoleón hasta que a acció la muerte de éste, diciendo entonces que ya le iba en mucho tiempo que tenía compuesta la música apropiada a estas circunstancias, y añadió con esto a la *marcha fúnebre* que forma parte de su sinfonia.

Dedicó Beethoven su obra al príncipe Lichnowitz, quien le compró el derecho de haberla ejecutar en su palacio durante algunos años.

Esta sinfonia, que es la tercera del autor, consta de cuatro partes, a saber: un *Adagio*, un *Andante* (que es la *marcha fúnebre*), un *Scherzo* y un *Allegro final*. En toda ella se nota una grandeza de pensamientos y una novedad que asombran, y que determinan una revolución en el género sinfónico, al propio tiempo que un nuevo estilo dentro de la música del mismo autor.

Beethoven parece que quiso en su obra retratar a Bonaparte; primer consul, a quien comparaba con los mas grandes consules romanos; y cuando dijo que diez y siete años antes había escrito la música que convenia al fin trágico del emperador Napoleón, es que sin duda, el advenir esta catástrofe en la *marcha fúnebre*, el compositor se había elevado a las mas altas regiones de la profecía; puesto que analizando la referida *marcha*, ha parecido escribirse en ella, un profundo sentimiento de tristeza, los palidos reflejos de un astro de esperanza, los enérgicos arranques de un alma grande que lucha contra su cruel destino, y finalmente, la resignación del héroe, cuya vida se va acabando por grados, y que se deja al fin enterrar como otro cualquier mortal.

En la totalidad de esta obra se encuentran rasgos magníficos, propios del genio como una de las mejores de este autor.

La *Nueva prensa libre* de Viena hizo observar, con motivo del incidente de Hietzing, y previendo futuras reclamaciones por parte de Prusia, que esta potencia no tiene derecho alguno para exigir de Austria más de lo que exige Rusia de Francia, cuando los polacos celebran sobre el suelo francés el aniversario de su revolución, y prorrumpen al mismo tiempo en favor del restablecimiento de su patria.

En efecto, añade el citado periódico, el gobierno austriaco no debe, por amor a Prusia, ceder a la familia real de Hannover fuera del derecho público, y aun cuando quisiera hacerlo no podría, pues las nuevas instituciones de Austria colocan el poder bajo la censura y vigilancia de la opinión, que infaliblemente condenaría semejante acto.

Hablase en Paris de una ópera compuesta por el duque de Massá y titulada *Dante*.

La sesión del SENADO ha abierta hoy a las dos y media, por el señor presidente marqués de Miraflores.

Fué aprobada el acta de la anterior. El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS, pidió la palabra y dió cuenta al Senado de los sucesos dolorosos ocurridos en Granada.

El orador leyó los despachos telegraficos del gobernador civil y del capitán general de Granada, a fin como los del gobierno de S. M. a aquellas autoridades.

Por los primeros se da cuenta de que numerosos grupos se habían formado en la provincia pidiendo la rebaja del precio del pan; de los inútiles esfuerzos de la autoridad para sofocar el motin; de haberse disparado tiros ante la tropa de la guarnición; de haberse hecho cargo del mando de cañitan general, declarando el estado de guerra; de haber tenido la tropa que cargar al pueblo

amotinado, causando un muerto y dos heridos; de haberse acordado por la junta de autoridades rebajar el precio del pan; de haberse presentado al día siguiente los grupos y banderas las tropas contra ellos causando 10 a 20 heridos; de haberse prisioneros y de estar instruyendo la causa, habiéndose restablecido el orden.

Por los despachos del gobierno se da cuenta de que se cumplió la ley con todo rigor y sin levantar mano en las causas que se instruyeron y que se empezaron a ocuparse los juzgados, y que se levantó el estado de guerra tan pronto como la tranquilidad se halló restablecida y no volvió el orden.

Se entró en la órden del día y continuó la discusión del proyecto de ley de modificación de la ley de 1800.

El Sr. ALVAREZ (D. Cipriano), de la oposición, defendió el artículo 2.º, adhiriéndose al discurso del Sr. Vazquez Quiroga demostrando que la supresión del fuero de comercio se había practicado en necesidad, toda vez que los tribunales de comercio eran estorbos para la mejor administración de justicia.

El Sr. VAZQUEZ QUIROGA reconvino al señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA habiéndole explicado la consecuencia de las opiniones de los señores Alvarez y Gmez de la Serna, sobre la materia de que se trataba, y a propósito de la cual aquellos señores opinaban por la supresión del fuero mercantil en 1834.

El Sr. VAZQUEZ QUIROGA pidió la palabra para rectificar.

El Sr. PRESIDENTE le contestó que no podía hacerlo porque no lo permitía el art. 85 del reglamento.

El Sr. VAQUONDE pidió la lectura del artículo 1.º, y después se pasó su discusión de que se le daba una interpretación violenta.

El Sr. PRESIDENTE manifestó que no se iba a votar por la mesa, si no que se cumplía con lo que estaba literalmente escrito.

El Sr. ALVAREZ reconvino al Sr. CALONGE pidiéndole la palabra para rectificar el discurso que el señor Cardenas pronunció contra el Sr. Calonge, cuando este había votado contra de la totalidad del proyecto.

Y se levantó la sesión. Eran las cinco y media. En el teatro de Jovellanos se dispone para el sábado una función extraordinaria a beneficio de D. Emilio Carratala, compuesta de la zarzuela en un acto *Los marqués de Caravaca*, no representada hasta muchos años, de la zarzuela *Castro y soltero* y del sainete titulado *La casa de los abates locos*.

La real academia española de Arqueología y geografía del Príncipe Alfonso celebrará sesión pública, que presidirá S. A. R. el señor infante D. Sebastián Gabriel, su presidente perpetuo, en el salón destinado al efecto, en su casa calle de las Hileras, núm. 8, pigo bajo, a las once y media en punto de la tarde, con objeto de dar posesión de plaza de número a S. D. Nicolás Gastor de Cannedo, quien leerá su discurso de entrada, contestándole a nombre del cuerpo el Sr. D. Mariano Nourres y Secall, secretario de correspondencia extranjera del mismo.

En el oratorio del Espíritu Santo habrá ejercicios piadosos todos los viernes de Cuaresma, a las siete de la noche, con meditación sobre el Evangelio del día, rosario y sermón, terminando con el Miserere cantado.

Por la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio se han remitido a las juntas provinciales de Agricultura varios ejemplares del *Arbol de cañinas*, con objeto de que los planten en sus respectivas localidades para su aclimatación en España.

De Lisboa anuncian la probable rotura del gabinete actual y la subida al poder del duque de Loulé.

El señor conde de Bazaña ha sido nombrado para Estremadura con motivo del fallecimiento de su padre el señor marqués de Bazaña, que como ya anunciamos, ha bajado al sepulcro después de una larga y penosa enfermedad.

Se ha publicado a segundo número de la *Revista mensual*, importante periódico de religion, política, ciencias, artes, bellas artes y bibliografía. En este número aparecen artículos de los Sres. Moret y Prerad, G. de Zayas, Barcega, Barcega, Casariego y Uragón.

La revista mensual titulada *Los Cuarenta y cinco años*, ha publicado unos artículos bastante curiosos en que se señalan, por lo que se refiere a locuciones viciadas, algunas de ellas muy generalizadas aun entre personas de ilustración, y se indica la forma de locución correcta que a aquellas debe sustituir.

Según una curiosa coleccion de datos estadísticos que hemos tenido ocasion de ver, el val r de dos pesetas por telegrama de 20 palabras que se halla establecido en España, es equivalente a los tipos de Bélgica, que se pagan en otros países, con relación a la extensión territorial de las zonas; es equivalente por lo menos a Francia, pues si bien en Bélgica paga 50 céntimos el telegrama sencillo, la zona de extensión es un diezaseisavo de la de España. A esta circunstancia hay que añadir las condiciones de densidad de población, de movimiento en tráfico, de coste de materiales de construcción, de vigilancia, etc.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 28. San Roman, obispo. Se gana el jubileo de las...

En el mercado de granos se han vendido hoy 2025 fanegas de trigo...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. CONCIERTO CLASICO. Carretas, 14...

ANUNCIOS.

DARNICES INGLESSES PARA COCHES. DECOMAS Y PINTORES. GILBERT, WALCH Y COMPANIA, S. A.

COLOCACION.

Para el despacho de un establecimiento de esta corte se necesitan varias...

PERDIDA.

Quien se hubiere encontrado un ralo de oro de señora con una cinta...

NODRIZA.

En la Carrera de San Jerónimo núm. 3 tabaqueria, darán noticias e informes...

DINERO.

Se compran papel las de empuño del Monte de Piedad y casas de préstamos...

W. LEON, CIRUJANO PEDIJULAR de la real camara y de S. A. Serma.

Manual de geología aplicada, por don M. Vilanova y obra premiada por la academia de Ciencias...

Instituciones militares. Se abre un curso privado en la calle de los Dos Amigos...

TOCADOR. D. SANTIAGO MALACUERA Y R. DUBUEZ, director de máquinas de la casa de moneda...

DESCUENTOS DE VALORES NEGOCIABLES. Se anticipan y descuentan medicamente cartas de pago...

AL globo entero, ACEITE DE BELLONAS para los cabellos, superior a todo lo conocido...

Se cede un sesto turno de palco platea en el teatro de la Zarzuela...

Se cede una elegante sala para una persona que desea vivir con tranquilidad...

Se ceden gabinetes para caballeros de 8 a 20 rs. Carmen, 8, pral.

Se cede un gabinete. Silva, 8, segundo. Siquerda.

Almoneda de todos los muebles de una casa. Made a Bajo, 8, bajo.

Almoneda de todos los muebles de una casa. Made a Bajo, 8, bajo.

Profesor de piano y canto. D. Pascual Barral, primer premio del Conservatorio de Bruselas...

Una familia decente cede un gabinete y espaciosos alcahu. Silva, 8, tienda...

ARBOLES FRUTALES Y DE ADORNO en Aragon. Plaza de la Faja, 6...

PIANOS. Siendo considerable el número de electos superfluos que existen hoy en la Sra. Par...

Arredada galeria fotografica de Quintanilla Tolado, calle de Sevilla, núm. 16...

RETRATOS. En tarjeta americana, seis incluso el primero, 40 rs. En la sucursal de la fotografia americana...

Se necesita un socio capitalista para establecer en Madrid o fuera una casa-orientada de vinos...

Bajas de fuflete para vestidos de señora. D. real vara. Fuencarral 43, tienda.

Ok superior con astillas 13 1/2 rs. quintal, llevando 25 quintales a 12 1/2 reales...

Almoneda de lujo, calle de San Miguel, Anón. 5, principal.

Saint-Germain y compafia, fotografas. Sesos retratos tarjetas 24 rs. Fuencarral 24...

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS. De J.-P. LAROSE, farmacéutico en Paris 35 años de éxito...

TONICO EXCITANTE, para recomponer las funciones del estómago, activar las del intestino...

TONICO ANTI-NEURVIO, para curar esas indisposiciones su aerosas precursoras de las enfermedades...

Este jarabe está siempre en frascos especiales con instruccion revestida de la marca de fabrica de J.-P. LAROSE...

TONICO REPARADOR, para combatir el empobrecimiento de la sangre, la dispepsia, la anemia...

ELECTRICIDAD MEDICA. Sorderas, reumas, parálisis, dolores. Br. Mir, S. Roque, 3, bajo.

ALOS CONSUMIDORES DE GAS. Privilegio de invencion. D. Luis Peria, aparejador...

Establecimiento de vinos finos. En Deste antiguo y acreditado establecimiento...

Se venden dos machos jóvenes de la caña de Aranjuez, 6 se cambian por un trozo de matas apelladas...

BOLSA. COTIZ. OFIC. DEL DIA 27.

Table with columns for 'Cotiz. Ofic. del dia 27' and 'del 26'. Lists various market prices and exchange rates.

London, 904.4. 49.50. 49.30. París, 516. 516. 516.

402 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Saunders. Tiene cincuenta años y ha estado veinte en la India. Seria sargento si supiera leer y escribir...

403 EL REY DE LOS GITANOS.

—¡Eh! ¡Saunders! —gritó á diez pasos de allí. El soldado no contestó. Lionel se precipitó...

403 EL REY DE LOS GITANOS.

ocurrido dos nuevas deserciones, y los soldados dicen en voz alta que si Saunders se ha dormido...

403 EL REY DE LOS GITANOS.

—¡Eh! ¡Saunders! —gritó á diez pasos de allí. El soldado no contestó. Lionel se precipitó...

403 EL REY DE LOS GITANOS.

ocurrido dos nuevas deserciones, y los soldados dicen en voz alta que si Saunders se ha dormido...

403 EL REY DE LOS GITANOS.

ocurrido dos nuevas deserciones, y los soldados dicen en voz alta que si Saunders se ha dormido...

TABAQUERIA DE LA AMISTAD. PUERTA DEL SOL, NÚM. 6.

interesante a los fumadores y espendidurias de tabaco al por menor.

3000 LIBRAS

Piedra flor de la Madrilena, al precio de 24 rs. una. En los pedidos por mayor se hará una rebaja convencional.

Jaime Partagas, La Esceptica, R. de Cabanas y Carbajal, Flor de Montoro.

Henry Clay, H. Ufmana, Joaquin Barrena, Flor de Morales.

En los pedidos al por mayor se hará una rebaja de consideracion. En el mismo establecimiento se anticipan sus haberes a las clases pasivas que cotizan por las cajas de la isla de Cuba.

Zapateria de la Mahonesa Meniera 51. 21 botas vacas, doble suela, 46 reales; botas becerro, doble suela, 40; idem charol enterizas, una suela, 40; y con charol, 38; id. becerro y de chargen con puntera, 36; de señora, altas con adorno, 40; chargen con puntera, 28, y con liras y ojetas, 30; zapatos de charol escotados, 26. Montera, núm. 51.

Establecimiento de vinos finos.—En este antiguo y acreditado establecimiento de Mouillé en la Carrera de San Gerónimo, 19, previene a su numerosa clientela que para los dias de Carnaval hay un grande y variado surtido de vinos y licores extranjeros y del reino de primera calidad; frutos y conservas alimenticias.

Moneda de muebles de lujo, portier de damasco, armarios de pelo santo con luna, jardineras, sillerias, etc., etc. Ballesta, 6, tercera izquierda.

En la calle de Barrio-Nuevo, núm. 15. Principal derecha, se presta dinero sobre alhajas y ropas a un interés proporcionado al empeño, siendo aquel tan módico, que hasta llega a cobrarse solo el uno y medio por ciento de interés.

Dehesa en Salamanca.—A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial que causará remate en el acto al mejor postor, se vende el término coto redondo de la villa de Matilla de los Caños, partido judicial de Salamanca, de donde dista cinco leguas. Tiene del Sur a Norte dos leguas y cuarto y 310 varas, y de oriente a Poniente una legua y 316 varas, o tanto destinado parte a labor, para lo que se considera de lo mejor de la provincia, y parte a prado y pastos, con arbolado alto de especie y algo de monte bajo de lo mismo y roble. No procede de biepes nacionales, renta 30,000 rs. anuales, y no se admitirá proposición que baje de 50,000 duros al contado ó corto plazo.

Se subastará en Madrid el viernes 23 del corriente, a las doce del día, ante el notario D. Juan Muñoz, calle de la Montaña núm. 10, cuarto segundo izquierda, en donde facilitarán, mas datos. Catambos de Puenteasauro de 28 rs. arroba en adelante y 10 cuartos libra Silva, 43, lonja, esquina a la Estrella.

CASA BOTOT

PROVEEDOR de SS. MM. el Emperador de los Franceses el Rey y la Reina de los Belgas

VERDADERA AGUA DENTRIFICA DE BOTOT

UNICA APROBADA POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

POLVOS DENTRIFICOS DE QUINA

VINAGRE SUPERIOR para el tocador

Exigir sobre cada uno de estos tresnotables productos, la inscripción y la firma que van a continuación.

REHUSAR como estranos a mi fabricacion, todos los Franceses que lleven el rótulo: EAU DITE DE BOTOT.

PARIS. DEPÓSITO GENERAL: 91, calle de Rivoli.

En el extranjero en casa de los principales comerciantes.

En la libreria de Rodriguez, calle de Olivo, núms. 6 y 8, hay de venta modernos, raros y curiosos. Tambien se compran de los mismos, particularmente de manuscritos en vitela con miniaturas, historias de ciudades, villas, pueblos, monasterios, etc., etc.

En la misma hay gran surtido de devocionarios de lujo en francés a mitad de precio.

PARA-MANILA.

Saldrá en abril próximo, estación mejor del año para navegar a Filipinas con favorable monzon, la acreditada fragata española clipper "Concepcion", capitán Tuton, cuya capacidad y solidez, andar, buenos alojamientos y esmerado trato de Abumada, núm. 7, por D. Ignacio Fernandez de Castro y compañía, y en la corte por su representante D. Daniel de la Pedraja, calle de Valverde, números 25 y 27.

LA PENINSULAR.

Compañia de seguros mutuos sobre la vida.

Esta compañía admitirá proposiciones para el grabado en madera de cuarenta ó cincuenta lanchas de casas, fijando el tanto por centimo ro.

Madrid 24 de febrero de 1868.—El rector general, Pascual Madoz.

GRAN EFICACIA DEL JARABE DE RABANO IODADO

El Jarabe de rábano iodado, de los Sres Grimault y C^{ia}, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoleón, en Paris, está preparado con el jugo de las plantas anti-escorbúticas, cuya esencia es tan popular.

El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de efecto seguro y suave, es preciosísimo en la medicina de los niños; no tan solo suple al aceite de hígado de bacalao, sino que le reemplaza ventajosamente.

El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de primera clase para el tratamiento de las afecciones linfoicas y escrofulosas. Le he empleado a menudo con buen éxito para ciertos casos de principios de tisis, como reemplazante del aceite de hígado de bacalao.

El Jarabe de rábano iodado, es uno de los mas poderosos modificadores de las constituciones linfoicas. He visto curar con su influencia y con una rapidez extraordinaria úlceras escrofulosas que nada podia cauterizar.

He visto en los niños, afecciones tuberculosas de los huesos que han desaparecido con su uso.

El Jarabe de rábano iodado, tiene todas las ventajas del aceite de hígado de bacalao pero no sus inconvenientes.

El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C^{ia}, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao.

El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C^{ia}, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao.

El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C^{ia}, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao.

El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y C^{ia}, contiene 1/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao.

EL EXCMO. SEÑOR D. SALVADOR VALDÉS Y LABRUS.

Y LABRUS, gran cruz de los órdenes de San Hermenegildo ó Isabel la Católica, comandante de la de Carlos III, condecorado con la tercera clase del Mérito militar, de la de San Fernando laureada y dos veces de la de primera clase, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, oficial cesante del ministerio de la Guerra, ex-diputado a Cortes, etc., etc., ha fallecido el día 20 del corriente.

La Eecma. Sra. D.^a Carmen Corcuera, viuda; la madre política, hermanos políticos y demás parientes lo avisaron a sus amigos por si quisieran asistir a los funerales que se han de celebrar el 28 del actual, a las once de su mañana, en la iglesia parroquial de San Ildefonso, por el eterno descanso de su alma.

Por disposición expresa del finado no se reparten esquelas. Tadas las misas que se celebren en el referido templo en dicho día se aplicarán por el alma del difunto.

QUINTA ESENCIA BALSÁMICA DEL HAREN.

Higiene del tocador, preciosa composición oriental. Sus propiedades curativas, refrescantes, fortifican las carnes y la epidermis, hacen desaparecer los granos, la poca de color macilento; las arrugas, etc.; su empleo los evita y devuelve al cutis mas marchito, brillantez sorprendente, frescura y belleza; es empleada con mucho éxito aun por personas atacadas de una debilidad general; y ha sido admitida en la Exposición de 1867. Imperio otomano: Véndese a francos 3 y 5 el frasco, y a francos 12 el frasco oriental. «Crema del Serrallo», con bálsamo de la Meca, a francos 2.50, para dar y conservar a la piel brillo, y rejuvenecer y armonizar el cutis. «Polvos de las Odaliscas», a francos 1.50. «Crema de Chipre», licor de mesa riquísimo, evita los calambres y facilita la digestión, a francos 2.50. «Agua de flor de naranja» triple de los Hespérides, a francos 2.50. Depósito en Paris en la Sociedad de Importación, 169, rue Montmartre, esquina al Boulevard, y en Madrid en casa de D. L. de Brea y Moreno, 3, calle de Jardines.

En la calle de Barrio-Nuevo, núm. 15. Principal derecha, se presta dinero sobre alhajas y ropas a un interés proporcionado al empeño, siendo aquel tan módico, que hasta llega a cobrarse solo el uno y medio por ciento de interés.

Dehesa en Salamanca.—A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial que causará remate en el acto al mejor postor, se vende el término coto redondo de la villa de Matilla de los Caños, partido judicial de Salamanca, de donde dista cinco leguas. Tiene del Sur a Norte dos leguas y cuarto y 310 varas, y de oriente a Poniente una legua y 316 varas, o tanto destinado parte a labor, para lo que se considera de lo mejor de la provincia, y parte a prado y pastos, con arbolado alto de especie y algo de monte bajo de lo mismo y roble. No procede de biepes nacionales, renta 30,000 rs. anuales, y no se admitirá proposición que baje de 50,000 duros al contado ó corto plazo.

Se subastará en Madrid el viernes 23 del corriente, a las doce del día, ante el notario D. Juan Muñoz, calle de la Montaña núm. 10, cuarto segundo izquierda, en donde facilitarán, mas datos. Catambos de Puenteasauro de 28 rs. arroba en adelante y 10 cuartos libra Silva, 43, lonja, esquina a la Estrella.

ESPOSITO DE HIERRO DELERAS DOCTOREN CIENCIAS

Preparado por CHIMBART Y C^{ia} Farmacéuticos en Paris. Es una forma de líquido sin sabor, análogo a una agua mineral, este medicamento reúne los elementos constitutivos de los huesos y de la sangre. Es el mas racional de los ferruginos y por esto ha sido adoptado por los mejores médicos del mundo entero. Conviene a las jóvenes delicadas cuyo desarrollo es tardío y aun a las mujeres que padecen esos dolores de estómago intolerables causados por la clorosis, la anemia, la irregularidad de la menstruación ó leucorrea; a los niños de complexion débil y delicada y a todas las personas cuya sangre ha empobrecido alguna enfermedad. Eficacia, rapidez de acción, benignidad completa, sin constipación ni acción sobre los dientes; tales son las ventajas que han decidido a los SS. médicos prescribirlo a sus enfermos.

Depositarlos en Madrid, Simón; Borrall hermanos; Ulzurruo.

LOS CONOCIMIELOS ÚTILES.

Se recomienda al público que vea en las librerias los números repartidos de esta publicación especien.

un sargento y dos soldados completamente afechos a Tobby.

Después de interrogar al acusado, el consejo se puso a deliberar.

—Señores,—dijo Roger,—yo me inclino a la indulgencia, pero de ningún modo quiero influir en vuestro dictamen, y os juro que no me abstendré por completo de votar. Os dejo, pues, deliberar libremente.

Y se retiró.

El noble joven sentía arder su cabeza, necesitaba salir un momento; su corazón latía de un modo que parecía querer romperle el pecho, y tal vez nunca había sido tan consciente de su naturaleza presa de tan crueles tormentos; él presentía la sentencia de muerte que iba a caer sobre el infeliz soldado, y su alma generosa sufría mil torturas al pensar que le sería preciso firmar esta sentencia. Cuando se paseaba a largos pasos por el parque de artillería con la cabeza desnuda y la frente cubierta de sudor, se encontró de frente con el marinero mutilado del Robert-Stuart, el que le había traído al señor James del campamento americano, y cuya fidelidad y discreción mereció el señor James haber comprado. Este hombre, que llevaba su gorro calado hasta los ojos, lanzó en derredor una fugitiva mirada, como para asegurarse de que nadie le espía, luego se acercó vivamente a Roger que se detuvo admirado.

El marinero se puso un dedo en los labios, y fijando en el comandante unos ojos en cuyo fondo brillaba un fuego sombrío, le dijo en mal inglés, metiéndole en la mano un billete.

—¡Heed y heed!

Después marchó rápidamente. Era la primera vez que Roger encontraba a este hombre en el fuerte, y no obstante sintió una emoción extraña, inesplicable, y se dijo después de reflexionar algunos instantes:

—Me parece que he visto en otra parte esta mirada de águila.

Después abrió el billete y leyó:

«Saunders va a ser condenado; pero si el coronel R. ger no quiere hacerse cómplice de un abominable crimen, retardará la ejecución hasta mañana al ser de día.»

«Si el comandante del fuerte Saint-George quiere descubrir los traidores y salvar el fuerte, que tome esta noche un fusil y un capote de dragon, y se ponga de centinela sobre la plataforma de la torre Buckingham; pero es preciso que to-

dos le crean acostado mientras que se halla vigilando en la muralla.

«El marqués Roger puede fiarse en el teniente Lionel, en el solo. Que el comandante del fuerte Saint-George deje apagar el fanal de la torre Buckingham al hombre que subirá esta noche a las dos a la muralla; pero que procure reconocer su semblante.»

«En nombre de vuestro honor, tened confianza, señor marqués, y acordaos de la espada que mató al capitán Maxwell.»

—La espada que mató al capitán Maxwell,—repitió Roger acercándose a una antorcha colocada junto a la cureña de un cañón y quemando el billete,—esta espada me ha sido fiel y creó en ella.

En este momento vino un soldado a prevenirle que el consejo de guerra había terminado su deliberación. Roger volvió a entrar en el salon del consejo y recobró su asiento de la presidencia.

El teniente Tobby leyó en alta voz la deliberación del consejo, concebida en estos términos:

«El consejo de guerra declara al acusado Saunders culpable, y le condena a la pena de muerte.»

Entonces Roger se puso en pié, y descubriéndose:

—Saunders,—dijo con firme acento,—seréis fusilado en la muralla en presencia de la guarnición sobre las armas, mañana al amanecer.

James se mordió los labios hasta hacer brotar sangre, y el consejo se separó silenciosamente.

XI.

Aquel había sido un buen día para James. Patrick, presa del mas horrible delirio, se retorcia gritando en una cama de la enfermería. Saunders iba a ser fusilado, y el valiente capitán Rabbe seguía arrestado. El espíritu de rebelión, hábilmente alimentado por Tobby, se propagaba como un reguero de pólvora entre los mejores soldados. Pero el descontento se tornaba en reflexivo y sereno a medida que iba creciendo. Se murmuraba se esperaba la señal de la rebelión, pero en silencio. Roger pudo creer que volvía a reinar el orden y la obediencia.

Cuando quedó solo en su habitación, el marqués Roger, que había disimulado hasta entonces las punzantes inquietudes que agitaban su espíritu, se sumergió por completo en los recuerdos del billete misterioso que le había entregado el ma-

luminesca se presentó a su turbado espíritu; recobraba la memoria.

—¡Esperad!—dijo,—esperad... La receta de la salsa... la orona... la botella de Operto... Ya recuerdo... ¡esperad!

Pero las varas levantadas volvieron a caer sobre sus espaldas desnudas, lanzó un grito de desesperación y se tapó el rostro con las dos manos. Niño se había ocultado prudentemente entre la segunda fila de los espectadores.

Al vigésimo golpe, R. ger hizo un ademán enérgico y gritó:

—¡Basta!

Las varas dejaron de silbar en el aire; pero el irlandés siguió inmóvil, con los ojos fijos en su uniforme que acababa de arrojar a sus piés: estaba llorando como un niño.

X.

Otro oficial sustituyó al capitán Talbot en el servicio de noche. El señor James había vuelto a entregar el mando a Roger, que debía a su vez velar aquella noche; y aquel se paseaba con el teniente Tobby, que había estado de servicio durante el día. El teniente decía al señor James:

—Los golpes que Patrick ha recibido han producido el efecto que yo esperaba: los descontentos están exasperados con este rigor.

—¿Y el arresto del capitán Rabbe?

—¡Oh!... en cuanto a eso los hay fanáticos; y si el capitán les dijera que era preciso pasarse a los americanos, se pasarían.

—¿Pensais, pues, que ha llegado el momento de obrar?

—Estoy seguro, siempre que podamos hacer que sea fusilado un hombre mañana.

—¿Cuál será el soldado que mandareis a la hora convenida a la torre Buckingham al salir de guardia?

—Un vete ano que nunca ha sido castigado y que es casi tan querido como el capitán Rabbe.

EL REY DE LOS GITANOS.

El capitán Talbot no tiene influencia sobre el soldado. No hay necesidad de compararle; pero nada debemos temer de él; se hará matar sin decir una palabra. O'Brien está en la cama enfermo. El teniente Lionel, al que toca el servicio de noche y que es muy querido, estará arrestado mañana, si se encuentra de nuevo un centinela dormido.

—Marvy y Anderson son nulidades con que no hay necesidad de contar. Además yo entro de servicio mañana a la noche, y la suerte—continuó el teniente—parece declararse en nuestro favor; pues ha hecho que el tercio de noche, que estará a mis órdenes, se componga casi por completo de todos los que no aman al coronel y forman el club de los descontentos; así es que los manejaré como un solo hombre.

—Sí,—dijo James,—pero una vez dentro del fuerte los americanos, habrá combate.

—Así lo espero. Solamente que yo y los míos nos pasaremos al enemigo; y además he pensado encerrar a los oficiales en sus alojamientos respectivos. Antes de que hayan podido describar las puertas seremos dueños del fuerte.

Mientras el capitán detallaba con complacencia su plan de traición, Niño se acercó sonriendo.

—¿Ha habido o?—dijo.

—¿Quién?—preguntó el teniente Tobby.

—El centinela de la Torre Buckingham—¿Y cómo?

—Antes de entrar de centinela ha ido a la cantina a echar una copa de aguardiente. Esta copa la había yo preparado.

—Y contenía...

—Un poco del narcótico, que tan mal ha sentado al pobre Patrick. Dentro de una hora el pobre hombre estará dormido.

—A propósito,—interrumpió el Sr. James,—hubo un momento en que he temido por tí, mi pobre Niño.

—¡Ah! sí,—dijo el portugués,—Patrick se acordó; pero los golpes le impidieron hablar, y cuando el vig. símo cayó sobre sus espaldas, hacía mucho tiempo que había perdido la cabeza. Dicen que a estas horas, el pobre diablo tiene una calentura tan grande, que tal vez muera. No se le quita el delirio.

—¿Cómo se llama el soldado, a quien toca de centinela en la torre Buckingham?